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“人药兽用”

成宠物医院
公开秘密
漫天要价不说，有的还用过期药
本报记者 牟张涛 本报见习记者 李梦娇

德州市立医院赵峰医生表

示，人用药物是专门用于医治人

类疾病的药。尽管在一些情况

下，可以用人医用的药物来治疗

动物的疾病，但因人和宠物在体

重、生理机能上有区别，所以人

药兽用还需谨慎，药量控制不

好，就会引发宠物安全事故。喂

宠物使用过期人用药，会对宠物

造成很大损害。

他还表示，药物不是一般的物

品，使用不当会出现各种不良反应，

所以人药、兽药应该分开，严格按照

医生的处方使用。

德州市畜牧兽医局疫控中心主

任李学海表示，按照《兽药管理条

例》的规定，严禁人药兽用。违反本

条例规定的，除责令宠物医疗机构

立即改正外，还将对违法单位处1万

元以上5万元以下的罚款。他还表

示，目前德州市正在进一步规范宠

物市场，市民若发现宠物医院人药

兽用现象，可以到德州市德城区畜

牧局举报。

市民发现可举报

记者针对人药兽用现象随机询

问了20位市民，大多数市民表示希

望宠物医院采取安全有效的方式将

患病宠物治好，并且不留下什么隐

患，“如果用专用兽药最好，毕竟兽

药用量相对人用药可以更有效把

握，减小宠物安全事故几率。”

一些市民认为兽药相对人用药

品种较少，治疗范围也相对有限，人

药兽用可以缓解这个问题，并且因

为某些人用药相对兽药价格较低，

也可以减轻宠物主人的经济负担。

家住湖滨北路的杨先生表示，

宠物毕竟不同于人类，将患病宠物

治好就行，至于采取什么方法也不

太去关注，“再说那些药品对人都可

以，只要不出事，为什么不能用在宠

物身上啊？”

只要能治好病就行

一位不愿透露姓名的宠物店主

表示，宠物兽用药品种较少，而人

用药品种相对较多，并且人用药刚

开始多用动物进行试验，药品制作

比较精细，效果自然相对兽用药较

好。“人药兽用”已是众宠物医院

公开的秘密，“药品价格按照宠物

店主心情而定，并没有统一标

准。”

据这位店主介绍，大型家畜或

家禽多使用兽药，但因为兽药剂量

较大，不适合小型宠物，人使用的药

物相对效果更好一些。“对人有效的

药品对宠物并不适用，像PPA(多聚

磷酸)治疗人拉肚子很有效，但用在

宠物身上则有可能引起过敏甚至宠

物死亡。宠物医生需要严格掌握哪

些人用药对宠物不适用，在抗菌素

的使用上更要注意。”该店主告诉记

者，有的宠物店用药太过随便，存在

一些隐患。

“极个别宠物医院低价购进过

期或者即将过期的人用药，用在价

位较低的宠物或者农村一些‘土狗’

身上，宠物主人对此也不太在意，这

对一些小动物伤害很大。”该店主

说。

有的还用过期药

德州市某宠物医院一只生病的小狗在主人的看护下输液。

本报记者 苏超 摄

7日，家住东方红路某小区的赵

女士告诉记者，两天前她家的宠物

狗出现发烧、拉肚子等症状，赵女士

带它去附近一家宠物医院就诊，光

买药就花去近50元。她表示，除了收

费高以外，医生在给宠物治疗过程

中，使用的药大多是人用药，“像庆
大霉素，还有一些人用的消炎药。”

赵女士说，自己担心宠物对人用药
过敏时，医生说兽药较少，他们为宠

物治疗所用的药多为人用的药，并
且一直都是这样做。

8日，记者以宠物主人的身份走
访了德州多家宠物医院，发现均存在

人药兽用的现象，而药品价格也多为

药店药品价格的数倍甚至更高。

当记者告知宠物拉肚子时，一
位宠物医生表示可使用庆大霉素。

记者询问人药兽用会不会产生副作
用，他解释说，只要控制好药量就没

有问题。

记者发现，该医院的货架上放
置的药品很多是标有“国药准字”的

头孢、清开灵等人用药，在房间的一

角还堆着几箱生理盐水和葡萄糖溶

液。

“兽用药比较少，再说有些人用

药对宠物也很有效，给宠物把病治

好就行。”面对记者的质疑，一宠物

医院的工作人员说。

人药兽用现象很普遍

宠物得了病，却用人使用的药

物进行治疗，这已是众宠物医疗机

构公开的秘密。近日，记者走访德州

市多家宠物医院发现，人药兽用的

现象非常普遍。并且药品价格并无

标准，有的宠物医院竟低价收购过

期人用药品，供宠物使用。
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